

Vasto Programa de Fiestas Para la Conmemoración del Inicio de los Ferrocarriles

Alcaldía Municipal de La Habana combinó su programa de actos, así como los Ferrocarriles Unidos.—Será muy lucido el primer centenario ferroviario.

Conforme anunciamos en nuestra anterior edición, en la mañana de ayer tuvo efecto en el Salón de los Espejos del Municipio de La Habana la reunión que había sido convocada por el doctor Antonio Beruff Mendieta, con el objeto de dejar constituida la Comisión Organizadora de los actos conmemorativos del Centenario del Primer Ferrocarril de Cuba, de La Habana a Bejucal.

A esta reunión asistieron, además del Alcalde, el Historiador de la ciudad, doctor Emilio Roig de Leuchsenring; el Alcalde de Bejucal señor José Alvarez, Francisco Alomá, Subsecretario de Comunicaciones, en representación del Secretario de dicho Departamento; Mario Lamar, Presidente del Ayuntamiento de Bejucal; Gustavo Perea, en representación del Secretario de Agricultura; Santiago Rodríguez Roa, Inspector General de Ferrocarriles; Antonio M. Eligio de la Puente, Presidente de la Sociedad Económica; Julio Morales Coello, Presidente de la Sociedad Geográfica; Miguel Villa Rivera, Presidente de la Sociedad Cubana de Ingenieros; Ingeniero Luis de Sena y Luis Morales, por la Academia de Ciencias; Antonio Fernández de Castro, Catedrático de Ferrocarriles de la Universidad; J. M. Pérez Cubillas, Presidente del Club Rotario; Lightly Simpson, Administrador de los Ferrocarriles Unidos de La Habana; Arturo Fernández, Agente de Relaciones Comerciales de los Estados Unidos; Antonio Linare; Miguel Llompert, Director de la Revista del Liceo de Bejucal; José M. Zayas y Félix García Márquez, por el Congreso Nacional del Transporte; Enrique Pizzi de Porrás, Director de "El País"; Miguel González Rodríguez, Director de Cuba Importadora e Industrial; Ramiro Guerra López; Luis M. Chiappy, presidente de la Hermandad Ferroviaria; y José Luciano Franco.

BERUFF ABRE EL ACTO

A las once de la mañana, el doctor Beruff declaró abierta la sesión explicando el motivo por el cual había invitado a los asistentes a esta reunión, y que no era otro que el de coordinar los distintos proyectos para la Conmemoración del Centenario del Primer Ferrocarril que estudian diversas entidades a fin de confeccionar un programa general que ar-

monice todos los actos que han de celebrarse.

Acto seguido el doctor Roig explicó los distintos trabajos y estudios que había realizado hasta ahora el Municipio de La Habana, terminando por indicar la conveniencia de constituir una Comisión General para la confección del programa, siendo aprobada por unanimidad la proposición que entonces hizo el señor Antonio Linares, de que la comisión estuviese compuesta por las siguientes personas

Presidente: doctor Antonio Beruff Mendieta; vicepresidentes: los Secretarios de Comunicaciones, Obras Públicas y Agricultura; el Gobernador de La Habana, el Presidente del Consejo Provincial; el Presidente del Ayuntamiento de La Habana; el Alcalde y el Presidente del Ayuntamiento de Bejucal; el Administrador de los Ferrocarriles Unidos de La Habana; el Presidente de la Hermandad Ferroviaria; Secretario el doctor Emilio Roig, Historiador de la ciudad, y como vocales fungirán todas las personas que en representación de distintas entidades habían sido invitadas al acto.

Igualmente se aprobó la proposición del doctor Roig, constituyendo dentro de la Comisión General una Comisión de Trabajo o Programa, que estuviese compuesta por los Delegados de las distintas instituciones que han de tomar parte activa en la realización de los actos conmemorativos del Centenario, siendo designadas inmediatamente las personas que fungirán como Delegados, en la siguiente forma: José Luciano Franco por el Alcalde de La Habana; Antonio Linares, del Alcalde de Bejucal; Arturo Fernández, por los Ferrocarriles

Unidos; Santiago Rodríguez Roa por la Sociedad Cubana de Ingenieros; J. M. Pérez Cubillas, por el Club Rotario y el doctor Roig de Leuchsenring. Las demás instituciones representadas en el acto, enviarán más adelante sus delegados.

LO QUE HARA EL MUNICIPIO HABANERO

El Historiador de la Ciudad se dirigió a los presentes pidiéndoles expusieran los planes que vienen elaborando para la Conmemoración del Centenario, y dió a conocer los de la Administración Municipal que son los siguientes:

Publicación de un Cuaderno de Historia Habanera con la "Historia del Primer Ferrocarril de Cuba"; Acuñación de la Moneda del Centenario; Develamiento de una tarja conmemorativa en el lugar donde estuvo el "Paradero de Garcini", desde el cual arrancó el primer tren que circuló, que es precisamente en el lugar donde hoy está enclavado el Hospital de la Policía Nacional. Impresión, costeada por el Municipio de La Habana, del Programa de los actos.

Expuso que el doctor Beruff Mendieta celebrará un acto para el develamiento de la citada tarja en la mañana del 19 de noviembre, y que enviará la Banda Municipal a los festejos que se celebren, tanto en La Habana como en Bejucal y por último, que obsequiará al Municipio de Bejucal con una cantidad de los ejemplares del Cuaderno de Historia Habanera que se edite al efecto.

LA COOPERACION DE LOS F. UNIDOS

A la pregunta anterior, el señor L. Simpson, administrador de los Ferrocarriles Unidos, por boca del señor Arturo Fernández, expuso los planes de la Empresa que preside y que son:

Colocación de una tarja en la Estación Terminal; fletar un tren especial con los mejores carros de la compañía, que correrá de La Habana hasta Bejucal, llevando a las autoridades, invitados y prensa en el día del Aniversario; un ponche de honor en la Terminal; develamiento de un obelisco en Bejucal; reparación del Edificio de la Estación y un tramo de la calle desde la propia Estación hasta el Entrouque; cesión de un lote de terreno a la "Hermandad Ferroviaria" para que ésta levante en el mismo su edificio social, y una clínica, en el barrio del Cerro, y por último, que la Empresa se propone hacer donativos especiales a las diversas sociedades de beneficencia de los Ferrocarriles.

El señor Antonio Linares, de acuerdo con Llompert, tiene el proyecto de erigir una "columna conmemorativa" en el patio de la Estación de Bejucal y hace entrega al señor L. Simpson de los planos y memorias descriptivas de dicha obra, confeccionado por un ingeniero de la Secretaría de Comunicaciones. Mr. Simpson aceptó los planos y prometió tomarlos en consideración.

El Subsecretario de Comunicaciones expuso que la Secretaría tiene el propósito de contramarcas una emisión de sellos y dedicarla por completo al Centenario.

El Ingeniero Miguel Villa indicó que la Sociedad Cubana de Ingenieros publicaría una edición especial de la Revista de la Sociedad al igual que la Sociedad Geográfica y la Academia de Ciencias y que entre todas estas instituciones científicas se celebraría una sesión solemne.

2.

El Alcalde de Bejucal expuso que en dicho pueblo se celebrarán numerosos actos conmemorativos y festejos de carácter popular.

Y por último el Presidente del Club Rotario doctor Pérez Cubilla, manifestó que los Rotarios celebrarían una sesión almuerzo especial.

El acto terminó con breves palabras del doctor Beruf Mendieta, agradeciendo a todos los aportes que vienen haciendo para que el Centenario del Primer Ferrocarril de Cuba se celebre dignamente.

Dentro de pocos días tendrá lugar la primera reunión de la Comisión de Trabajo compuesta por los Delegados de las distintas entidades sumadas a los festejos, para trazar de una manera definitiva el programa de los actos.

*Minutado
Sep 2/37.*